



Jibrîl (sur lui la paix) descendit [du ciel] et me dirigea dans la prière. Je priai alors avec lui, puis je priai avec lui, puis je priai avec lui, puis je priai encore avec lui, puis encore une fois.

Ibn Shihâb relate que 'Umar ibn 'Abd Al-'Azîz retarda quelque peu la prière du milieu de l'après-midi (« ṣalâtu-l-'aṣr ») et que 'Urwah lui dit : « Certes, Jibrîl (sur lui la paix) est descendu et a prié en dirigeant le Messenger d'Allah (sur lui la paix et le salut) dans la prière. » 'Umar lui rétorqua : « Rends-toi compte de ce que tu dis 'Urwah ! - Il dit : J'ai entendu Bashîr ibn Abî Mas'ûd dire : J'ai entendu Abû Mas'ûd dire : J'ai entendu le Messenger d'Allah (sur lui la paix et le salut) dire : "Jibrîl (sur lui la paix) descendit [du ciel] et me dirigea dans la prière. Je priai alors avec lui, puis je priai avec lui, puis je priai avec lui, puis je priai encore avec lui, puis encore une fois. », tout en comptant avec ses doigts cinq prières." »

[Authentique] [Rapporté par Al-Bukhârî et Muslim]

Lorsque Jibrîl (sur lui la paix) descendait auprès du Prophète (sur lui la paix et le salut) pour lui transmettre la Révélation, il le faisait dans des circonstances et des contextes divers. Cette fois-là, Jibrîl (sur lui la paix) descendit du ciel afin de diriger le Prophète (sur lui la paix et le salut) pour chacune des cinq prières, dans le but de lui enseigner les heures précises de chacune d'entre elles. On apprend aussi que le hadith a été évoqué à la faveur d'une occasion [particulière] : celle où 'Umar ibn 'Abd Al-'Azîz retarda quelque peu la prière du milieu de l'après-midi (« ṣalâtu-l-'aṣr »), ce que lui reprocha 'Urwah ibn Az-Zoubayr. Ce dernier l'informa alors du fait que Jibrîl (sur lui la paix) descendit [un jour] du ciel afin de diriger le Messenger d'Allah (sur lui la paix et le salut) dans la prière. 'Umar, surpris par cette information, conseilla à 'Urwah de prendre garde à ce qu'il pouvait dire, de s'assurer de la véracité de ses propos, et d'éviter de proférer ce dont il n'avait aucune preuve. Toutefois, 'Urwah lui fit savoir que Bashîr ibn Abî Mas'ûd lui avait dit que lui-même avait entendu Abû Mas'ûd lui dire que le Messenger d'Allah (sur lui la paix et le salut) leur apprit que Jibrîl (sur lui la paix) descendit [du ciel] afin de le diriger pour chacune des cinq prières. 'Urwah expliqua donc à 'Umar que, grâce à ce hadith, il avait appris comment prier, mais aussi les heures de chacune des prières ainsi que leurs prérogatives.

النجاة الخيرية
ALNAJAT CHARITY

